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不同的小店面临着不同的经营困惑，店主们该如何应对？他们渴

望得到指导。

昨天上午的小时小店第二次线下分享会，请来了省政协委员和多位

行业大咖，面对面与大家一起探讨，答疑解惑。一起来看看，也许会带给

你启发——

价格战、转型运营、线上线下打通⋯⋯

小店各种“怎么办”
导师当面解疑惑
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浙江省政协委员、盘石集团董事局主席 田宁

浙江省中小企业协会常务副会长兼秘书长 蔡章生

浙江省政协委员、浙江大学新农村发展研究院常务副院长 王珂

RockySaaS CEO 金刘英

盘石集团总裁、直播电商事业部 CEO、数字城市建设事业部

CEO 吴月凌

鲜丰连锁营运总监 慎浩

嘉宾阵容

一位在高校开图文印刷的店主：

作为一家校内店，除了打价格战，有没有别的办法？

吴月凌：这可能就需要更便利、更特别、差异化的竞

争。在服务和产品上做出差异，不要同质化。可以雇年

轻人来兼职，了解他们想什么，“比如，盲盒的点子可以试

试。”

慎浩：价格战是没有什么前途的，越打可能会越低

端，像小商场市场越来越没落。所以，每个小店都要做区

别特色，“比如你做打印店，如何排版很重要。可以设计

免费，这就与其他打印店有了不同，而不是一味降低价

格。要让学生有这个印象：“这家打印店，能提供我想要

的服务，设计是免费的，但价格就不降了。”

昌左左甜品设计店95后店主：

我是一家下沙网红店，周边交通很差，客人都是线上

的。一开始，甜品店就没打价格战，定位只做中高端。但

目前，我的推广费一个月1万元左右。生鲜甜品类小店，

特别受运输影响，像我们这样的小店，是否也可以使用盘

石小程序帮忙推广？

金刘英：在蛋糕、生鲜垂直的赛道上，实际上可以利

用小程序，人工智能对话智能回复，不再需要花费更多的

人工。如果花费一万元在推广，可以把小程序利用到更

多的地方，而不止是图册。这次，我们会提供一些基础服

务给小时小店店主，欢迎各位店主会后联系。
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一位线上店小店主：

有没有小微企业从小做大做强的例子？给大家分享

下经验。

蔡章生：现在，社会要求越来越高，一定要做平台经

济。比如说，省委省政府重点推进小微园区，小微企业要

进园区发展就是现在的一个发展方向。目前小微园区发

展非常快，搭建共享经济平台，将同质化企业融合。社区

小店，同类产业产业链，把平台做起来，通过产业加速器，

将成功的经验复制、发展，加速孵化。

当前，传统产业社会需求还是大头，传统产业的数字

化升级迫在眉睫。小店店主可以通过做平台、做产业链

等形式转型或者扩大发展。也可以和大企业连锁，做产

业配套。

荔枝学室店长楼雪梅：

自习室作为新生事物不太被接受，叫好不叫座，我应

该怎么进行转化运营?

金刘英：转型线上首先要坚持，坚持自己的受众，做

你适合的人群；其次要做内容运营，比如可以走进企业，

开课堂，通过互通，让他们知道甚至成为自己的客户，这

样后期在这些会员内才会有无限的想象空间。
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舟山东路芋圆店大叔：

开了18年的小店，有了不少客户的累积和信任。现在，我

想把实体店发展成一个线下直播点，如何能通过直播的形式，

让浙江乃至全国都知道我们这家小店？

吴月凌：大叔是一个坚守的匠人，本人就很适合打造一个有

故事或者励志的人设。想通过直播网络扩大影响力，有几点，1、要

做自己的IP规划和人设，要确定好。2、要学会利用工具，把公域

流量转换为私域流量，把私域流量不断扩大。3、如果想要开全国

连锁店，要引进资本的力量。4、要开始布局全国，把产品包装成便

于携带的、速溶的，便于销售，年轻人家里就能做，不用负责加工方

式。5、要有决心，拿出50%-60%的时间做这件事情。

有时面包房店主沈姐：

我跨界而来，开了一家精致的慢烘焙甜点店，自己也偏向

于线下现场给予客人温暖，对线上很不适应。如果不和数字经

济有关联，我们这家小店能活下去吗？

王珂：事实上，数字经济、线上实际上是一个形式通道，最

终还是产品和服务。那么，就要确定店的定位是什么样的，有

文艺有内涵，那要看周边是不是有消费的市场，了解周边人的

需要。创新，不光是个人的喜欢，而是要打造核心的产品魅力

点，这是一个过程。坚持自己的初心，只要大家认可了，就会

赢。大数据赋能，就是要不断总结得与失。店主要不忘初心，

未来一定是要依靠产品吸引人气。

红辣椒专业美容美发店店主周巧红：

招工难，每天感觉 24 个小时都投入在工作中，田总能不能

通过自己的经历，帮我们解解惑？

田宁：美容美发是个重大产业。从我过往的经历来看，做

企业要三步走：搭班子，定战略，带队伍。搭班子是第一步，所

以，人才是非常重要的。红辣椒已经是一家网红店，这时候，就

需要店主把手艺工作放下来，把一线工作给年轻人，把更多的

精力用于去发现人、培养人。投入100分的精力，100分的努力，

一定可以搭建出一个100分的队伍。
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